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Zusammenfassung

        

          
[bookmark: N10A60]



          

  Beim metastasierten hormonsensitiven Prostatakarzinom (mHSPC) bestehen prinzipiell 2 mögliche Indikationen für eine Lokaltherapie des Primärtumors oder von Metastasen: Die Linderung oder Vermeidung von Symptomen und Komplikationen sowie eine Verbesserung des Krankheitsverlaufs, idealerweise mit einer Anhebung des Gesamtüberlebens und der Lebensqualität der Patienten.
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   Eine Lokaltherapie des mHSPC kann die systemische Therapie nicht ersetzen, sondern lediglich ergänzen. In diesem Beitrag werden die urologische und die radioonkologische Sicht zur Lokaltherapie des mHSPC dargelegt.
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Abstract

        

   In case of newly diagnosed metastasised hormone-sensitive prostate cancer, there are two indications for local treatment: to reduce or avoid local symptoms thus improving quality of life and prolonging survival in a subset of patients. Local treatment must be seen in a multimodal treatment approach and is not a replacement of systemic treatment. In the following review, we highlight the current literature for the different local treatment options, radiotherapy and radical prostatectomy, and try to give indications for which option should be offered to which patient.
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